



笑顔で学び合う笠木の子

# かさぎ

曾於市立笠木小学校だより9月号

曾於市大隅町中之内5762

TEL 099-482-0611

FAX 090-482-0636

★笠木小HP・ブログもご覧ください!



## 児童32人+教職員11人で2学期をスタートできる幸せ

校長 西菌 咲子

44日間の楽しい夏休みを終え、久しぶりに会った子どもたちの表情が大きく変容していることに大変驚きました。身長だけでなく、顔つきも変わっていました。様々な体験をして笑顔いっぱいのお友達と2学期をスタートできることに幸せを感じています。

さて、2学期も教育目標「自他の幸せのために、学び続ける笠木の子の育成」に向けて、特に「自己有用感の高揚」に努めます。笠木小だからできる一人一人を大切に教育を推進します。児童が教育活動に主体的に取り組めるよう、児童や教職員等の意見を取り入れていきます。自分たちで企画したことが皆の笑顔につながることで、達成感を味わえること、それが自他の幸せにつながることを笠木っ子に体験してほしいです。

9/27「市学校合同音楽発表会」、10/20「笠木小・校区合同運動会」、11月「読書月間」、11/17「学習発表会」、12/6「持久走大会」等、笠木っ子一人一人の出番を大切にします。笠木っ子が一生懸命取り組んだ学習のまとめや作品を大切にします。掲示、各種コンクールへ出品、学級通信・学校便りへ掲載、校内放送等でも紹介します。どんな2学期になるかワクワクしますね。

### 私の夏をご紹介します「笠木っ子に背中を押されたおかげで、大切な夏になりました！」

「『先生は、自分の心や体を大切にしてくれ。』って言うけど、校長先生も自分の体を大切に手術をした方がいいと思う。」と、昨年5月頃、現在5年男児に言われました。「まだまだいける。」「手術をすれば学校を休まなければならない。」という思いから、左人口股関節置換術を先延ばしにしてきました。しかし、いよいよ痛みもひどくなり、子どもたちにも周りの方にも心配されるようになり、私は思い腰を上げることにしました。

私は、プロフェッショナルな医療関係者の方々のおかげで、2週間弱で退院することができました。術後当日から、理学療法士の足の指を動かすリハビリ、次の日から歩行器で歩行訓練、丁寧な筋力増強訓練等で、楽に歩けるようになりました。また、食生活についても見直す機会になりました。これまで腹八分とはほど遠い量を口にしていた私は、入院して5日で4kg増量してしまいました。危機感を感じた私は、食前食後に白湯を飲む、ご飯を150g→130gに減らす、20分かけてよく噛んで食べる、午後7時から自主リハを続けました。やり過ぎて歩き方が分からなくなり、肩甲骨から下に張りを感じる事態にもなったこともありましたが、体重管理の大切さを意識することができました。さらに、6人部屋の入院生活は楽しいものでした。様々な年齢、職種等の方々とは語り合い、支え合い、退院時には涙していただく関係となりました。笠木っ子たちに背中を押してもらったおかげで、忘れられない大切な夏になりました。



### 1学期の保護者アンケート・教職員による学校評価を2学期の学校経営に活かします

<学校経営に関する保護者アンケート(抜粋)> 4(よい) 3(ややよい) 2(やや不十分) 1(不十分)

お子様は楽しく登校している	3.7
お子様はあいさつや返事ができている	3.4
お子様は使った物の後始末をしている	2.5
お子様は学習内容を理解している	3.0
お子様は家庭で読書をしている	2.5
学校は子ども一人一人を大切にしている	3.5
学校は子どもや保護者に寄り添う対応をしている	3.5

○ 「お子様が楽しく登校できている」3.7ではありますが、一人一人を見つめて寄り添う対応をしていきます。お子様の言動について気になることは、早期に学校等と相談をしていきましょう。

○ 後始末については、自分の引出しや鞆棚の整頓を通して、使いやすい場所に整頓する気持ちよさを帰りの会や週末に体験させます。

○ 学習内容の理解については、子どもたちが「できた、分かった、楽しかった」等を味わえるよう一単位時間の指導法改善に努めます。

### <教職員による学校評価(抜粋)>

自己有用感を高める指導に努めた	3.8
温かい人間関係を構築できるよう指導した	3.6
「主体的・対話的で深い学び」に努めた	3.8
基礎的・基本的な知識・技能の定着に努めた(個別指導)	3.6
教員のアイデアを活かした魅力ある学校づくりに努めた	3.7
ICT教育、タブレット等を効果的な授業実践に努めた	3.4
学習の準備や後始末(整理整頓)の指導に努めた	3.2

## 8/7(水)市こども議会 6年林 暖人(はやし はると)さんが堂々と提案



テーマ「自慢できるふるさと曾於市をもっと知るために」へ向けて、暖人さんは「給食で知ろう 私たちの曾於市」を提案しました。新給食センターの給食献立に曾於市内産の食材を多く取り入れ、生産者や生産者からのメッセージを紹介してはどうかという提言です。「今日のほうれん草は、笠木地区の野村さんが心を込めて作っていただきました。取れ立ての青々としたほうれん草の甘さをお楽しみください。」紹介を聞くことで、生産者を身近に感じ、地域の農畜産物のよさを実感できると思う。そうすれば、故郷に誇りを持ち、将来は曾於市で活躍したいと思う子どもたちが育つのではないかと。実に立派でした!

## 8/3・4 夏を満喫キャンプ

笠木小父ちゃん会主催



今年は「花房溪 憩いの森キャンプ場」で、夏の自然を満喫するキャンプを実施していただきました。川遊び、かき氷、バーベキュー、花火、起床後のウォーキング等を楽しみました。

令和6年度父ちゃん会会長の平田和也さんが、新しい試みとして学校外でのキャンプを提案され、皆さんが賛同していただきました。アイデアを出し合い、フォローし合って、子どもたちにとって忘れたくない時間を過ごすことができたことと思います。「笠木っ子たち、愛されてるね!」

## 夏休みの学校プール施設開放 8/24~8/30(5日間)

終業式当日夕方18:00~児童・保護者・教職員が集結し、プール掃除を行いました。本校のプールの水は地下水のため水道代はかかりませんが、水質を維持するために薬品を投入したり、プール掃除を短期間で行ったりしなければなりません。そんな中、PTA会員の皆様は子どもたちのために、今年度もプール開放事業を行うことにされました。初日から雷雨等の心配もありましたが、開放時刻を変更し、子どもたちは水遊び等を楽しみました。キラキラ輝く子どもたちの笑顔とにぎやかな声を見聞きしていると、やはりプール開放を続けたいという気持ちになりますね。PTA会員の皆様、熱中症対策等にもご配慮いただきながら、安全なプール開放、監視をしていただきありがとうございました。



行事予定

- 2日(月)心の教育週間~9日
- 10日(火)市移動図書館さんぺい号来校
- 12日(木)クラブ活動(全7回)6校時
- 13日(金)PTA研修視察,学習参観(道徳)  
5・6年「がん教育」 13:50~  
1・2,3・4年学級PTA 14:50~  
5・6年学級PTA 15:25~
- 14日(土)土曜授業日
- 16日(月)敬老の日(コミュニティ敬老祝賀会)
- 21日(土)PTAリサイクル活動 9:00~10:00
- 22日(日)秋分の日,23日(月)振替休日
- 24日(火)市移動図書館さんぺい号来校
- 27日(金)市学校合同音楽発表会  
:本校出演午後の部,末吉総合センター  
【10月行事予定】
- 10/20(日)笠木小・校区合同運動会  
※午前中開催,雨天順延
- 10/25(金)運動会振替休日

## 【お知らせ・お願い】

- ★ 9/27(金)市学校合同音楽発表会に、笠木小学校全児童が出演します。(午後,末吉総合センター)ご多用とは存じますが、保護者や地域の皆様方、笠木っ子の歌声やリコーダー演奏等をお楽しみください。  
保護者の皆様には、詳しい日程等が分かり次第、再度「学びぼけっと」でお知らせします。
- 9/21(土)PTAリサイクル活動9:00~10:00にご協力をお願いします。荒天の場合9/28(土)延期  
ペットボトル,アルミ缶,スチール缶,新聞紙,雑誌,段ボール,牛乳パック ※瓶類の回収はありません。
- 10/6(日)PTA奉仕作業7:00~8:30  
10/20(日)笠木小・校区合同運動会に向けて、環境整備の協力をお願いします。今年度ご協力をいただく校区の皆様は、東鍋,西鍋,桂,東西桂,八木塚,馬渡です。  
※ 荒天時中止の場合は、各自治会長様に連絡,保護者へは「学びぼけっと」(メール)をさせていただきます。
- サッカーまんが「アオアシ ジュニア版」を小林有吾氏(著者)より寄贈していただきました。  
小林氏からのメッセージ:「『アオアシ』はサッカーに興味のない子どもでも、読めばいろんな勉強になると思います。楽しく読んでください。」(TVアニメ化,発行数2000万部)